

## PROTOKOLL

ÜBER DIE 13. Sitzung des Prüfungsgremiums zur Sicherung der  
Qualität der Lehr- und Studienorganisation

AM 24. November 2008

SITZUNGSORT: Casino des Studentenwerks, Campus Essen

BEGINN: 10.00 Uhr

ENDE: 12.30 Uhr

### **ANWESEND SIND:**

#### **Mitglieder**

Herr Prof. Dr. Widmann

Herr Prof. Dr. Marx (Sitzungsleitung)

Herr Buttler

Herr Bungert

Frau Niersmann

Herr Manthe

Frau Boukraf

#### weitere Teilnehmer

Herr Manshon – Protokoll

**PROTOKOLL ÜBER DIE 13. SITZUNG DES PRÜFUNGSGREMIUMS ZUR SICHERUNG DER QUALITÄT  
DER LEHRE UND STUDIENORGANISATION AM 24. NOVEMBER 2008**

**TOP 1      FESTLEGUNG DER TAGESORDNUNG**

TOP 1. Regularien

TOP 2. Verabschiedung des Protokolls der Sitzung vom  
24.10.2008

TOP 3. Berichte

TOP 4. Beschwerden  
a) Raumsituation  
b) Situation in der Gestaltungstechnik  
c) Mathematik

TOP 5. Nachbetrachtung von Beschwerden der vergangenen Sit-  
zung

TOP 6. Verausgabungsstand der dezentralen Studienbeitragsmittel

TOP 7. Terminplanung

TOP 8. Verschiedenes

**PROTOKOLL ÜBER DIE 13. SITZUNG DES PRÜFUNGSGREMIUMS ZUR SICHERUNG DER QUALITÄT  
DER LEHRE UND STUDIENORGANISATION AM 24. NOVEMBER 2008**

**TOP 1      REGULARIEN**

Da Herr Geiersbach aufgrund der widrigen Wetterumstände verhindert ist, wird vereinbart, dass Herr Marx die Sitzungsleitung übernimmt.

Der Tagesordnungsvorschlag wird anschließend einstimmig angenommen.

**TOP 2      VERABSCHIEDUNG DES PROTOKOLLS DER SITZUNGEN VOM 24.10. 08**

Das Protokoll der 12. Sitzung vom 24. Oktober 2008 wird einstimmig angenommen.

**TOP 3      BERICHTE**

Frau Niersmann berichtet über die anstehende Umstellung auf gestufte Studiengänge im Bereich der Lehrerbildung. Aus Sicht der Studierenden sei die vorgesehene Umsetzung äußerst problematisch. Hier werde es zukünftig nach einer Umsetzung erhebliche Beschwerden geben.

Herr Buttler stellt sich den Anwesenden als neugewähltes Mitglied für die Gruppe der akademischen Mitarbeiterinnen und Mitarbeiter im Prüfungsgremium vor. Er sei ebenfalls Mitglied des Senats.

Herr Bungert stellt sich anschließend ebenfalls in seiner Funktion als neues studentisches Mitglied den Anwesenden vor.

**TOP 4      BESCHWERDEN**

a)      Raumsituation

Es hat hier zwei Beschwerden insbesondere von Hochschullehrern gegeben, welche die Frage der Vergabe von Räumlichkeiten betreffen. Das Prüfungsgremium ist grundsätzlich der Auffassung, dass insbesondere die Lehrenden innerhalb des Fachbereiches sich um angemessene Räumlichkeiten bemühen sollten. Um diese Bemühungen jedoch zu untermauern, müsse die Erreichbarkeit der entsprechenden Mitarbeiter der Verwaltung sichergestellt werden.

Hier werde das Prüfungsgremium die Verwaltung auf den entsprechenden Missstand hinweisen. Herr Marx sichert zu, mit dem zweiten Beschwerdeführer erneut Kontakt aufzunehmen, um hier eine entsprechende Sachverhaltsaufklärung zu betreiben.

Bei der Beschwerde der Studierenden im Bereich Sport sollen noch weiteren Informationen eingeholt werden, um den Fall genauer zu bewerten.

b)      Gestaltungstechnik

Die Anwesenden erörtern die hier vorhandene Problemlage. Die Qualität der Lehre sei hier deutlich eingeschränkt. Es wird vereinbart, zur nächsten Sitzung des Prüfungsgremiums den Prorektor für Studium und Lehre, den Dekan des FB Geisteswissenschaften sowie Studierende der Fachschaft einzuladen. Nach dem Stand der derzeitigen Diskussion im Prüfungsgremium wird folgendes Meinungsbild festgehalten. Aufgrund des vorliegenden Sachverhalts stimmt das Prü-

**PROTOKOLL ÜBER DIE 13. SITZUNG DES PRÜFUNGSGREMIUMS ZUR SICHERUNG DER QUALITÄT DER LEHRE UND STUDIENORGANISATION AM 24. NOVEMBER 2008**

fungsgremium einstimmig darin überein, hier nach derzeitigem Sachstand dem Rektorat die Erstattung der Studienbeiträge zu empfehlen. Vor einer endgültigen Empfehlung soll zunächst in der nächsten Sitzung der Sachverhalt erörtert werden.

c) Mathematik

Hier wird insbesondere die Problematik der Anmeldung zu Veranstaltungen über das System LSF angesprochen. So sei es derzeit kaum möglich, diese Anmeldungen verbindlich vorzunehmen. Es sei auch in anderen Fachbereichen dazu gekommen, dass Studierende aus Vorlesungen herausgelöst worden seien.

Es wird vereinbart, zur nächsten Sitzung des Prüfungsgremiums Herrn Nastoll einzuladen, welcher den aktuellen Sachstand zum Thema Online-Anmeldung LSF berichten möge.

Ebenso wird eine Evaluation der vorhin angesprochenen Lehrveranstaltung beim Dekan angeregt.

**TOP 5 NACHBETRACHTUNG VON BESCHWERDEN DER VERGANGENEN SITZUNG**

1. Herr Buttler spricht ein Schreiben einer Mitarbeiterin des FB Wirtschaftswissenschaften an ihn an. Dort wird gebeten, darzustellen, inwieweit der Fachbereich bei Beschwerden, die ihn betreffen, eingebunden werde. Es wird vereinbart, dass Herr Buttler dieses Schreiben beantwortet und auf die individuelle Fallbearbeitung hinweist.
2. Herr Bossong hat auf das Schreiben zu den erwarteten Überbuchungen im Bereich ESL Stellung genommen. Derzeit liegen keine Beschwerden beim Prüfungsgremium für den Bereich ESL vor. Es wird vereinbart, die Situation dort weiter im Auge zu behalten.
3. Die studentischen Mitglieder des Prüfungsgremiums sprechen erneut die Situation der Studienberatung in der Fachschaft Wirtschaftswissenschaften an. Dort werde die Studienberatung nicht losgelöst vom Fachschaftratsrat, wie behauptet, durchgeführt. Hier müsse seitens des Prüfungsgremiums der Dekan auf das entsprechende Fehlverhalten hingewiesen werden. Die Anwesenden kommen darüber ein, dass der Dekan des FB entsprechend informiert werden soll.

**TOP 6 VERAUSGABUNGSSTAND DER STUDIENBEITRAGSMITTEL**

Nach Auswertung der Zahlen stellen die Anwesenden fest, dass insbesondere in den Fachbereichen Bildungswissenschaften, Wirtschaftswissenschaften und der Physik die Beiträge nur schleppend abfließen. Es wird diskutiert, dass die studentischen Mitglieder eine Anfrage an die studentischen Vertreter der drei Prüfungsgremien in den Fachbereichen richten.

Perspektivisch wird eine Zusammenkunft mit den Prüfungsgremien aller Fachbereiche angedacht.

**PROTOKOLL ÜBER DIE 13. SITZUNG DES PRÜFUNGSGREMIUMS ZUR SICHERUNG DER QUALITÄT  
DER LEHRE UND STUDIENORGANISATION AM 24. NOVEMBER 2008**

**TOP 7      TERMINPLANUNG**

Die nächste Sitzung wird für den 15.12.2008 um 9.00 Uhr am Campus Essen terminiert.

**TOP 8      VERSCHIEDENES**

1. Die Studierenden weisen darauf hin, dass das Rektorat wohl nunmehr beabsichtige, Professuren aus Studienbeiträgen zu finanzieren. Hier gebe es erste Anzeichen, dass das Rektorat diese Maßnahme forcieren werde.

Sitzungsleitung  
gez.  
Prof. Dr. Christoph Marx

Protokoll  
gez.  
Sven Manshon